

Se Agudiza el Problema Agrario en COSTA RICA

Del informe de labores presentado por el Ministerio de Agricultura se destaca el dato importante de que en 1955 se tramitaron cien conflictos entre propietarios y ocupantes precarios (parásitos) de la tierra. Este dato no significa de ninguna manera que sólo esos cien conflictos fueron los existentes durante el año pasado. Por el contrario, los conflictos entre parásitos y terratenientes aumentan cada día, sin que todos lleguen a los organismos del Estado para su solución.

La agudización del problema agrario en nuestro país indica la necesi-

dad urgente de resolverlo. Para eso no es necesario crear organismos pomposos, como el llamado Instituto de Tierras y Colonias, cuya ley constitutiva va para las "calendas griegas". Mientras el Gobierno hace planes y prepara leyes, los campesinos se ven obligados a resolver el problema de su falta de tierras, invadiendo los predios que los terratenientes y las compañías extranjeras mantienen sin cultivar.

En las Provincias de Limón y Puntarenas, la United Fruit Co. mantiene en abandono grandes extensiones de

terrenos, junto a miles de trabajadores y campesinos agrícolas que no tienen tierra y viven en la miseria.

Las especulaciones con la tierra, amparadas a la propia Ley de Ocupantes Precarios y al favoritismo de oficinas gubernamentales, han creado grandes latifundios. El Estado, por su parte, tiene inmensas reservas de tierra, los llamados baldíos nacionales, que tampoco utilizan los campesinos.

Se impone la necesidad de encontrar un camino rápido, expedito, sin tecnicismos y complicaciones inútiles para entregar la tierra a los campesinos. Por otro lado, los campesinos y los jornaleros agrícolas deben organizar su lucha por la tierra. Los organismos obreros sindicales tienen aquí una gran tarea, de enorme importancia: ayudar a los campesinos a organizarse y a luchar por la tierra.

EE. UU. Contra los Países Cafetaleros

—(Viene de la Pág. 1ª)—

ses productores de café, logren un acuerdo efectivo sobre estabilización de precios del mismo producto con los países consumidores, en particular con los Estados Unidos. Es más, dijimos que era absurdo, tomando en cuenta su papel de país principal consumidor de café, pedir al gobierno de los Estados Unidos que se interesara en lograr tal convenio sobre estabilización de precios. Afirmamos que el gobierno de Washington estaba trabajando conforme con los intereses de los monopolios que sirve, por la baja de los precios del café.

Figueres, que cree que las relaciones económicas entre los países se guían por consideraciones subjetivas, hizo basar las posibilidades del comercio exterior costarricense del café, en sus continuas exortaciones al gobierno de Washington para que se constituyera en factor determinante del citado convenio sobre ESTABILIZACION DE LOS PRECIOS DEL CAFE. Y, como nosotros lo previmos, el Gobierno de los Estados Unidos ha dicho su palabra, dejando en ridículo al Presidente Figueres. Sencillamente no está de acuerdo en que se concerte convenio alguno sobre la materia.

El representante tico en la Comisión Cafetalera Especial, creada por la OEA, acusó a los Estados Unidos por su actitud, en vista de que antes los representantes de este país habían estado de acuerdo en prorrogar los acuerdos internacionales sobre el trigo y el azúcar. Dos cosas perdió de vista el ingeniero representante de Costa Rica, a sa-

ber: una: que los Estados Unidos son país productor tanto de trigo como de azúcar y que, por tanto, podía estar interesado, hasta cierto punto en un convenio, sobre estabilización de precios de estos productos; otra: que dicho convenio, aun con el apoyo de los Estados Unidos, ha fracasado, pues no ha logrado evitar la tremenda crisis de sobre-producción del azúcar y del trigo que sufren los principales países productores de estos artículos.

El Gobierno de Costa Rica, como en general la mayoría de los gobiernos latinoamericanos productores de café, se empeñan en ignorar o descuidar la única fórmula que puede reducir el impacto de la crisis de sobre-producción de café: abrir mercados en los países de democracia popular y socialistas. En estos días los cables dicen que, la Alemania Occidental, principal importador de nuestro café del oeste de Europa, vende el café para el consumo doméstico a razón de tres dólares la libra. Es presumible entonces que, dada la pobreza del pueblo alemán del sector oeste, los grandes pedidos de este producto hecho por el gobierno de Bonn, estén destinados a la re-exportación hacia el este de Alemania y los países socialistas. Nosotros preguntamos: ¿por qué nuestros cafetaleros no exportan directamente su café al este de Alemania, a los países de Democracia Popular y a la Unión Soviética?

Las cosas están llegando en América Latina al punto en que, ya no sólo la clase obrera, sino las demás clases sociales, están ante el imperativo de romper las ataduras que nos imponen los absorbentes monopolistas de Norteamérica, para buscar un camino propio e independiente de comercio internacional.

Se quejan los obreros municipales de ALAJUELA

Los trabajadores barredores de calles, de la ciudad de Alajuela se quejan que durante todos los días de fiestas con motivo de la celebración del centenario de la guerra nacional de 1856-57, se les obligó a trabajar durante las horas de la madrugada, sin que se les pagara la jornada extraordinaria. Reclamaron por medio del Sindicato a que pertenecen, afiliado a la Rerum Novarum, y se les contestó que debían estar conformes porque todos estaban obligados a contribuir al ornato de la ciudad. Resulta que el Presidente de dicho Sindicato es nada menos que el Ingeniero Municipal y los trabajadores se quejan de que la organización está dirigida por la plana mayor de la Municipalidad, por lo que nada hacen por los trabajadores humildes que reclaman sus derechos. En la misma forma, se ha desoído la demanda de los barredores de calles por un aumento de salarios. Los barredores están ganando apenas C-7,20 diarios, en tanto que otros de igual categoría como los recolectores de basuras en los carros, ganan C 8,30 además de que a estos últimos la Municipalidad les proporciona guantes y uniforme.

Es general la inconformidad de estos trabajadores.